



米沢有為会
米沢支部だより

平成18年度

支部理事と寮生OB等の芋煮会

ホテルサンルート米沢 10月7日

今年度から組織体制の充実を図り、顔のみえる支部活動をめざして手始めに、支部理事のみなさんと興譲館寮生OB等との芋煮大懇親会を開催しました。参加者からは多くの会員が集えるよう毎年開催しようと好評でした。

これからますます激しく押し寄せてくるグローバル化の波や、地域の競争力を弱めていくであろう少子化高齢化社会で生き伸びていくためには、国や県や他人に任せっきりにしていては、生まれ育った大好きな故郷は衰退してしまいます。自助、互助、公助の精神で立ち向かうことが重要だと思います。

この大変化に立ち向かうためには、雪や高齢化社会を弱みとして捉えるのではなく、むしろうまく活用して強みに変えていく、つまりは雪や高齢化社会を積極的に活用して、新たな付加価値に結びつけるという発想が大事です。

米沢には誇れる技術、歴史、文化、農産物、優秀な人々が数多くいます。代々伝わってきた考え方なども誇れるものだと思います。

ビジネスネットワークの活動を進めれば進めるほど、鷹山公の考え方と同じ方向に向かうことに気がつきました。

地域の特性を生かすこと、生かすための技術の導入や人づくりのための教育の仕掛けづくりや働くための哲学、それを定着させるための長期的な考え方や、そのための「備え」などです。

雪が多い地域での高齢者への見守りや、雪の中で高齢者が安全に乗る自動車システムの研究、農産物とITの融合など、誰も手をつけていない分野があります。地域と生活者に立脚した課題と材料は沢山あります。米沢には多くのITに強い企業と山形大学工学部の力や文化、歴史など素材は沢山あり、これらを新しい付加価値に変えていく力こそ、長年受け継がれてきた「そんぴん」精神ではないかと思います。



NECパーソナルプロダクツ株式会社

執行役員 柴 田 孝

五年前から「米沢ビジネスネットワークオフィス」という任意団体を立ち上げて活動をしています。

これは産(企業)・官(山形県、米沢市)・学(学校)・金(金融機関)・労(労働組合)・医(医師会)・商(商店)連携でグローバル化や少子高齢化社会の中でも米沢が将来に向けて豊かに、持続的に発展

していくために、課題や問題を捉え解決に向けた積極的な提言や自ら行動を起こし実証していくことを目標に創られたものです。今も活発に活動を続けています。

ビジネスネットワークオフィス活動

第 14 号

平成19年2月1日

発行者

(社)米沢有為会
米 沢 支 部
支 部 長 安 部 三 十 郎
米沢市金池5-2-25
☎ 0238-22-5111

会員倍増キャンペーンが始まりました

(社)米沢有為会は3年後に創設120周年を迎えます。これを契機に会員倍増キャンペーンを実施します。会員みんなが1人1名ずつの会員募集に協力くださるようお願いいたします。

現在、会員は全国で1100名ほどで、米沢支部会員は554名です。本会の継続を図るには常時、会員の勧誘が欠かせません。支部活動も、情報提供や会員相互交流を図るなど、新たな視点から充実を図っています。

ご存知のように、本会は郷土米沢地方から国家社会に有為な人材を育てる会として創設されました。奨学金貸与事業や興譲館寮を東京、仙台等に設置して青少年の健全育成を図り、現在は東京、仙台で興譲館寮を運営、平成4年には民法学者我妻榮先生の生家を記念館として管理運営しています。

会員の皆さんには、歴史と伝統ある本会の人材育成事業を誇りとし、今後も継続されるよう一層のご理解とご支援をお願い申し上げます。

普通会員 年額 3,000円

特別会員 年額 7,000円

賛助会員 年額 10,000円

—米沢支部役員一同—



川西町で貸しジャズホール「ジャム」を拠点に、ユニークな活動をしている
片倉 尚(かたくら たかし)さんをご紹介します。

～活躍する会員紹介～ (2)

片倉 尚さん 1953年川西町生まれ。県立置賜農業高校卒。若松工業株式会社社長。ジャズ喫茶店主。
会社:川西町上小松4027-2 TEL:42-2711 ジャム:川西町上小松2992 TEL:42-4533



—お仕事は— 自分が立ち上げた若松工業で、水性ボールペン部品を製造している。
—ジャズ喫茶「ジャム」を造ったきっかけは— 中学、高校と吹奏楽部に所属し、その後もアマチュアで活動していたが、町のなかに気軽に練習できる場所がなかった。いろんな人が自由に音楽に触れられる時間と空間が欲しかった。そこで、平成7年、喫茶もできるホールを立ち上げた。

—ホール運営のモットーは— 老若男女だれでも利用できる。全席S席で、どの席も居心地がすばらしいように設計している。ここで、音楽好きな人たちが、時間を忘れさせていたくなひとりときを過ごしてもらえるよう心配りをしている。あくせくする日々のなかで、ホッとする時間を作り、明日のエネルギーを蓄えて欲しい。人と人との触れ合いを通して、豊かな人間関係を築いてもらいうことができたら…、とこんな思いでこのホールを運営している。

—活動は— 趣味で持ち込まれた古い楽器を手直ししている。50年も前の楽器が見事によみがえる。古いものを大切にしていきたい。ピザ焼窯で自分だけのオリジナルピザを焼いてもらい、作る喜びや、食べる楽しさを体感してもらっている。学生たちのピアノクリニックを受け入れている。「市場」という言葉が好きなので、数年前から「川西町見本市」を開催している。これは、フレンドリープラザとタイアップしての事業で、今後継続しながらさらに音楽仲間を増やしていきたい。

—今後の抱負は— 古民家でのいろいろ文化をゆっくり楽しんでいきたい。働くだけでなく、心にゆとりをもって過ごしたい。



ここでは、人から冠を取り除いた一人の人間としての付き合いがある。だから、いろいろな人が集まってくれるのだろう。殺ばつとした今の時代、時にはゆったりとぜいたくな時間を作っていくことが必要なかも知れない。

米沢有為会米沢支部だより



寄附受納式の様子

我妻榮記念館の維持補修にと多額の寄附

米沢有為会が管理運営している文化勲章受章者、名誉市民である我妻榮の生家我妻榮記念館の維持補修のために、米沢市中央三丁目の遠藤広子さん（八十四才）から米沢支部へ寄附金百万円をいただきました。

遠藤さんは、九月二十二日我妻榮記念館を始めて訪れ、かねて敬愛していた我妻先生の資料や図書を親しく見学されました。後日図書もたくさん購入されました。そして、訪れた記念館があまりにも老朽化している状況を痛み、維持保存するのに何かのお役に立ちたいと強い希望を申し出られました。十一月一日に寄附

きました。支部長からは尊いお志に深く感謝するとともに、趣旨に添うべく努めますとお礼を申しあげました。

記念館に寄附続く

遠藤広子さんからの寄附をいたいた後、市内在住の加藤洋子さんからも寄附の申し出がありました。さらに、自ら有為会会員となつただけではなく、十数名もの会員を募つていただきました。

先日は、大切なご本をご恵贈賜りまして誠にありがとうございました。

遠藤広子さんからのメッセージ

米沢で生まれ育ち生活してまいりました私は、幼い頃より米沢から出られた立派な方々のお話を、両親より幼少の頃から聞かされて米沢に誇りを持つて生きてまいりました。

米沢は、藩政時代から由緒正しい伝統と進取の気性にと

(紙面の都合上、一部割愛さ
せていただきました)

んだ独特的の文化に培われてこの町独特的の風習、風物を永く継承してきてくださった、先人の方々の色々なご努力に対しまして心から感謝申し上げます。

そして、いつか私も何かお役に立てることがあつたら、

この町にご恩返しをしてこの世を終わりたいと思っておりました。

又、先ごろ我妻榮記念館を訪れる機会があり、収蔵されているたくさんの記念物を拝見させていただき、すっかり感激いたしました。

そこで、館の運営は米沢有為会がしているということを知りました。

現在は、国、県、市町村等どこでも行政改革で財政事情も厳しく、館の維持や雪下ろし等にも大変ご苦労が多いということを伺いました。

それで、ほんの貧者の一燈で恥ずかしいとは思いましたが、寄附を申し出ることにいたしました。

最後になりますが、米沢有為会の今後益々のご発展とご健勝を心からお祈り申し上げ、私のささやかなお礼の言葉いたします。

青春の火種

米沢支部長 安部三十郎

十数年前のこと

です。米沢市内の会社に勤務してい



ましたが、総務課

でしたので新入社員教育担当を命じられました。一ヶ月間の研

修の仕上げに、米沢の会社から

蔵王温泉まで、一泊二日の行程で歩くことになりました。途中泊めて頂いた宿は、上山温泉街

からだいぶ離れて一軒だけボツンと建つ温泉でした。専用タオルもないところで、私たちはバ

ラバラな名入りのタオルを手渡されました。私が貰ったタオルを何気なく見ると、なんと「仙川・寿司初」と書いてあるではありませんか。東京興譲館寮の

私たちにとっては年に一、二度行けるところでした。聞けば、宿の主人の妹が寿司初のおかみさんとのことです。やはり、世の中

に奇遇はあるものです。

十一月に行われる寮祭では花笠踊りをしました。米織組合から着物と花笠を送って頂き、寮のおばさん二人に帶を締めて貰って、仙川駅前で円陣を組んで氣勢を上げてからパレードを

リレー随想 ①

始めました。寮生が女子学生も呼んできました。一升ビンのラッパ飲みが自分の番に回ってきて、くるつと皆んなの写真を持っているはずなのですが、アルバムに見つかっていませんでした。駅前商店街のご好意により、商店街は有線放送で花笠音頭を流して頂いて踊り歩きました。やがて寿司初に差しかかると、お店の家族が総出で迎えてくれました。そして、みんなはへべりました。そこで、皆んなはへべりになつて寮へたどり着いたのです。

当たり前の話ですが、戻りたくても過去へは戻れません。ならば、過去のことは過ぎ去のこととして決別するのではなく、せめて青春の思い出の大切なものだけは心の火種に取つて置き、時々は燃え上がらせて潤いある人生にしたいものだと思います。



米沢有為会米沢支部だより

我妻榮記念館の概要と現状

我妻榮の生家が残っているのは二大事件を経過しています。

一つは、大正六年の米沢大火で焼けなかつた。これは、父又次郎が勤務していた米沢中学校の生徒たちが防火活動をしてくれたためといわれています。

この家を、その後大友家が住む事になり、昭和六十四年まで大きな改良もなく住んでこれました。大友家が転居することになり、某建設業者に渡り老朽化建築物ということで取り壊す運命になりました。

しかし、有志から榮の生家を維持保存したいという気運があり、米沢有為会で取得保存するという事業を本部へ提案しました。

本部では取得保存事業にかかる募金活動の一切を米沢支部が中心に進めることを条件に了承されたのです。これが二つ目です。

土地一六〇坪、並びに建物（含土蔵）取得費約三千万円、修復費他一千万円の計四千万円を目標に募金活動をし、法人二千万円、個人六百万円、米沢市補助金二百万円計三千八百万円で平成三年ほぼ目標額に達しました。

翌四年に記念館として開

館したのです。

今年で十五年目を迎えます

が、大規模な改修が必要な時期となっています。平成十八年度

の運営予算は二百二十万円程度です。経費は、米沢有為会本部への米沢市の助成金や米沢市からの補助金等で賄っています。

最近は、屋根の大規模改修や

防火防犯設備等の維持管理費、資料整理保存に要する経費の捻出が必要となっています。

記念館の移転案や資料館の新設、維持保存等の検討を余儀なくされています。

いずれにしても、経費のかかりや計画を立てる時期となっています。皆様のご意見やご支援をよろしくお願いします。



各部の動き

◎組織部

本部総会に向け、支部として協力体制を強化することとし、役員の他有志を募り、総会までの作業と懇親会を実施。

● 6月2日（金）

我妻榮記念館（10名）文化講演会、会費未納者の対応、本部会報発送、会員増強、花見懇親会

● 7月21日（金）

我妻榮記念館（11名）第1回運営委員会支部体制の確認（各部員参加）、会員増強、懇親会

● 8月28日（月）

我妻榮記念館（14名）拡大組織部会、会員勧誘、強化月間計画、暑気払い

● 10月7日（土）

サンルート米沢米沢支部大懇親芋煮会（支部理事他寮生O B等有志26名）

● 12月7日（木）

我妻榮記念館（11名）拡大組織部会、新入会員募集の具体的勧説方法の検討

● 1月25日（木）酒房京（25名）各部員及び有志新年会

○教育部
● 12月5日（火）我妻榮記念館（7名）①高校生表彰、教育産業功労者、特別顕彰における日程調整 ②奨学生、

寮生募集 ③新入会員募集



編集後記

▼今年度から二回発行の支部によりをお届けします。身近な情報をお伝えすることに意を注ぎました。まもなく一二〇周年を迎える本会の歴史と伝統を伝えてきた多数の先輩の業績には敬服しております。会の活性化は、その時代に巡り合わせた人達の情熱によるものと痛感します。（梅津）

▼今冬は暖冬らしい。昨年の大豪雪に比べて正に隔世の感。市民生活にとつてはうれしいが、一方では除雪関係者やスキー場関係者などの嘆きもある。地球温暖化でどうなるのか不安がよぎる。（山宮）

▼団塊世代の大量退職がいいよい始まる。一足先にその仲間入りした私は、ほんの少しだが、有為会に関わりを持つようになつた。余りある時間をどう使っていけばいいのか、この団体を足がかりに、何かうちこめるものを模索していけたらと思う。（山口）